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Há cerca de sete
meses de isolamento
social,  devido à
pandemia da Covid-19,
os professores estão
afastados das escolas,

Dia dos Professores: como
homenageá-los na pandemia?

mas não de sua função,
pois eles continuam
contribuindo com a
aprendizagem e o
desenvolvimento de seus
alunos.

Moreira Sales:
conheça os

locais e seções
de votação

Covid-19: eleitores devem usar máscara
durante todo o tempo no dia da votação

Entre as recomendações
do TSE para os eleitores
neste ano, a principal é o
uso de máscara facial, desde
o momento que ele sair de
casa para votar. Ao entrar
na seção, o eleitor deve
mostrar seu documento
oficial com foto, esticando
os braços em direção ao
mesário, que verificará os
dados de identificação a
distância.

Seguem abertas no Polo da
Universidade Aberta do Brasil
de Goioerê – UAB – as
inscrições para os cursos de
Licenciatura em Ciências Bio-
lógicas e Física.A professora
Angela Reis, coordenadora da
UAB no município, explica que
os cursos serão ofertados atra-
vés do Núcleo de Educação a
Distância – NEAD – junta-
mente com a Universidade Es-
tadual de Maringá – UEM.

Seguem abertas
inscrições para
cursos no Polo

UAB de Goioerê

 PÁGINA 04
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A Justiça Eleitoral de
Goioerê divulgou na última
semana, os locais e seções de
votação em Moreira Sales. De
acordo com edital assinado
pelo juiz Crhistian Palharin
Martins, o  Colégio João
Theotônio vai contar com o
maior número de seções.  No
total serão 17 seções neste
colégio.  PÁGINA 02

Capacidade produtiva da indústria
 precisa ser valorizada, diz presidente da Fiep

A pandemia do novo coro-
navírus atingiu em cheio a indús-
tria paranaense, que tinha ex-
pectativas de forte crescimento
para 2020. Passado o susto
inicial, o setor vem recuperando
gradativamente sua capacidade
produtiva e já espera fechar o
ano com menos dificuldades do
que as enfrentadas nos últimos
meses. É o que revela, nesta
entrevista, o presidente da
Federação das Indústrias do
Paraná (Fiep), Carlos Valter
Martins Pedro, que defende
ainda medidas que permitam ao
setor, em longo prazo, melhores
condições de competitividade.
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Moreira Sales: conheça os
locais e seções de votação

Covid-19: eleitores devem usar máscara
durante todo o tempo no dia da votação

A Justiça Eleitoral de
Goioerê divulgou na última
semana, os locais e seções
de votação em Moreira

LOCAL: 1015 – ESCOLA ESTADUAL MOREIRA SALES
SEÇÕES: 85, 86, 87, 88, 89, 90, 91, 92, 93, 94, 95, 118, 125, 132
SEÇÕES AGREGADAS: (132/85, 125/86, 118/87, 95/88, 94/89,
93/90, 92/91)
ENDEREÇO: Avenida João Adamo, 605 – Centro
 
LOCAL: 1023 – COLÉGIO ESTADUAL JOÃO THEOTÔNIO
NETO
SEÇÕES: 96, 97, 98, 99, 100, 101, 102, 103, 104, 105, 106, 107,
108, 109, 110, 111, 112
ENDEREÇO: Avenida João Viotto, 804 – Centro
 
LOCAL: 1031 – COLÉGIO ESTADUAL MARIA CÂNDIDA DE
JESUS
SEÇÕES: 113, 114, 115, 116, 117
SEÇÕES AGREGADAS: (114/115, 113/116)
ENDEREÇO: Avenida Brasileira, 808 – Distrito de Paraná d’Oeste

Entre as recomendações
do TSE para os eleitores neste
ano, a principal é o uso de
máscara facial,  desde o
momento que ele sair de casa
para votar. Ao entrar na
seção, o eleitor deve mostrar
seu documento oficial com
foto, esticando os braços em
direção ao  mesário, que
verif icará os dados de
identificação a distância.

Apenas em caso de dúvida
na hora da identificação, o
mesár io  poderá,
excepcionalmente, pedir ao
eleitor para se afastar dois
passos para trás e abaixar a
máscara brevemente,
evitando se comunicar por
esse tempo, apenas para o
reconhecimento facial.

Outro cuidado que cada
eleitor pode adotar é o uso de
uma caneta pessoal na hora
de assinar o  caderno de
votação.  Nos locais de
votação, não é permitido se
alimentar, beber ou fazer
qualquer outra atividade que
exija a retirada da máscara.

Os eleitores serão

Eleitores terão que atentar para os cuidados no dia da eleição

orientados a higienizar as
mãos com álcool gel antes e
depois de votar.  A
permanência nos locais de
votação deve compreender
apenas o tempo suficiente para
a identificação e a digitação

do voto.
Além disso, quem puder,

deve comparecer ao local de
votação sozinho, evitando
levar crianças ou qualquer
outro acompanhante.

Por fim, vale destacar a
consciência de cada cidadão
para ficar atento ao principal
sintoma de Covid-19, que é a
febre. Portanto, se apresentar
febre,  não  saia de casa.
(Tribunal Superior Eleitoral).

Sales. De acordo com
edital assinado pelo juiz
Crhistian Palharin Martins,
o Colégio João Theotônio

vai contar com o maior
número de seções.  No
total serão 17 seções neste
colégio.

Em  s egu id a vem  a
Escola Moreira Sales, que
vai contar com 14 seções,
além de mais 7 seções
agregadas. Na sequencia
vem o Colégio Estadual
Maria Candida, com 5
s eçõ es  e  m ais  du as
agregadas.

E L EI ÇOES:  -  A
previsão  é d e que  as
eleições sejam das mais
tranquilas este ano em
Moreira Sales, uma vez
que apenas um candidato
está concorrendo ao cargo
de prefeito.

A ‘briga’ vai ficar por
conta dos vereadores, que
estão na disputa por uma
das 9 cadeiras da Câmara
Municipal. A expectativa
é de que o prefeito Rafael
faça uma boa votação sem
candidato concorrente.Os locais de votação foram divulgados pela Justiça Eleitoral

Condecorado
Por indicação do presidente

Jair Bolsonaro, o deputado
federal paranaense Filipe
Barros (PSL) será
condecorado com o grau de
Grande Oficial da Ordem de
Rio Branco. Trata-se da mais
importante condecoração da
diplomacia brasileira,
concedida a autoridades e
cidadãos a fim de “distinguir
serviços meritórios e virtudes
cívicas”, além de “estimular a
prática de ações e feitos dignos
de honrosa menção”,
conforme explica o ministério
das Relações Exteriores.

Aliado da inovação
O BRDE tem sido um forte

aliado da inovação nas
empresas paranaenses. Em
parceria com o Governo do
Paraná, o acesso ao crédito
voltado a projetos inovadores
foi ampliado. Por meio do
Programa Inovacred, foram
liberados R$ 10 milhões para
iniciativas voltadas ao
desenvolv imento e
aprimoramento de produtos,
processos e serviços, e também
ações inovadoras no âmbito
organizacional e de marketing.

Intenção de votos
Quatro cidades do Oeste e

Centro-Oeste do Paraná –
Guarapuava, Cascavel, Toledo
e Medianeira- terão pesquisas
de intenção de voto para
prefeito divulgadas nos
próximos dias. No caso de
Guarapuava é o primeiro
levantamento do ano, que será
divulgado nesta quinta-feira
(15).

Cidade Industrial
O governador Ratinho

Junior (PSD) libera, nesta

Combate a corrupção
A Alep aprovou um reforço de R$ 2,2 milhões no

orçamento do Fundo Estadual de Combate à Corrupção.
“O Paraná foi o primeiro Estado do país a implantar um
Programa de Compliance e Integridade, para prevenir
qualquer tipo de desvio. Estamos vigilantes o tempo todo e
desenvolvendo ferramentas efetivas para combater a
corrupção. Esse é um compromisso do Governo do Estado
e também da Assembleia, zelamos pela transparência e
controle do dinheiro público”, afirmou o deputado Hussein
Bakri (PSD).

quinta-feira 15, recursos para
a instalação da Cidade
Industrial de Londrina. O futuro
parque industrial será
construído na região Norte da
cidade e terá uma área de 6 mil
metros quadrados, dividida em
lotes para a instalação de
empresas de diferentes
setores. A previsão é gerar
cerca de 12 mil empregos
diretos e indiretos.

Desenvolvimento
Cascavel está investindo

R$ 18,8 milhões em
pavimentação urbana, além da
revitalização da Avenida Brasil,
os recursos serão investidos
em vários bairros e vão alargar,
modernizar e revitalizar
algumas das principais artérias
do comércio e ruas importantes
de bairros populosos. “Os
investimentos em Cascavel são
necessários porque a cidade
se desenvolve rapidamente. É
dever do Estado ajudar a
impulsionar esse movimento”,
afirma o governador Carlos
Massa Ratinho Junior.

Super Live
A deputada federal Aline

Sleutjes (PSL) comunicou
que fará uma nova ‘Super
Live’. O vídeo online será
transmitido pelas redes
sociais da deputada nesta
sexta-feira 16, às 11 horas.
A live vai contar com a
participação  do vice-
presidente Mourão, Ministro
Marcos Pontes e o presidente
da Embrapa Celso Luiz
Moretti. “O tema abordado
vai ser sobre o papel das
tecnologias nacionais para
manutenção  da
competitividade do Brasil no
Mercado de Commodities
Agrícolas” adiantou Sleutjes.

mailto:gazetagoioere@gmail.com
http://www.adipr.com.br
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Copacol: município recebe diversos
materiais do Projeto Apoio Cultural

A Copacol promoveu na
quinta-feira passada, dia 08, a
entrega de materiais do Projeto
Apoio Cultural ao município
de Iracema do Oeste.

Diante do período de
pandemia, todas as medidas
de segurança foram tomadas
durante a en trega dos
materiais, que visam atender
alunos das atividades de dança,
voleibol e futsal.

Representando a Copacol
estiveram presentes a
assessora de cooperativismo,
Elizete Lunelli Dal Molin e a
coordenadora dos projetos
sociais, Gislaine Fernandes
Pontes

Já representando o
município de Iracema, esteve
presente o prefeito Donizete
Lemos, a secretár ia de
Educação, Patrícia Maria
Barreto e a coordenadora
pedagógica, Rosa de Lourdes
B. Parmagnani.

De acordo com a
coordenadora dos Projetos

Materiais foram entregues na última quinta-feira

Sociais na Copacol, Gislaine
Fernandes Pontes, todos os
anos durante as entregas dos
materiais nos municípios de
atuação da Copacol, é
realizada uma cerimônia com
a presença de pais e alunos,

mas este ano diante da
pandemia do novo coronavírus,
não está sendo possível, uma
vez, que todos as medidas de
segurança para evitar a
contaminação estão sendo
tomadas pela Copacol.

Dia dos Professores: como
homenageá-los na pandemia?
Há cerca de sete meses de

isolamento social, devido à
pandemia da Covid-19, os
professores estão afastados
das escolas, mas não de sua
função, pois eles continuam
contribuindo com a
aprendizagem e o
desenvolvimento de seus alunos.

Neste dia 15 de outubro,
comemora-se o dia deste tão
importante profissional, que tem
buscado se reinventar para
realizar seu  trabalho de
formação daqueles que serão
os cidadãos do futuro.

Mas em tempos de
pandemia, de distanciamento
social e de afastamento das
salas de aula, a pergunta que se
faz é a seguinte: como
homenageá-los?.  Como
expressar publicamente a
admiração, gratidão, respeito,
reconhecimento àqueles que
exercem uma atividade tão linda
como é a de professor?

Diante da dificuldade de
abraçar, de dar um aperto de
mão, precisamos refletir sobre
a importância desse profissional
e buscar formas de valorizar os
professores, por todos, não só

O chefe do NRE de Goioerê, Valdemir Mellero

pelos alunos, mas também os
familiares, o governo e a própria
escola.

Em tempos de pandemia, os
professores estão se superando,
realizando seu trabalho
virtualmente e vencendo a
distância entre o mestre e o

aluno.
Além disso, os professores

têm oferecido suporte aos pais
para apoiarem a aprendizagem
de seus filhos em casa. “Eu sei

da luta dos nossos professores
e quero parabenizá-lo neste
dia”, destaca o chefe do Núcleo
de Educação de Goioerê,
Valdemir Mellero.
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Governador decreta uso obrigatório de sis
tema de gerenciamento de materiais

O Governo do Paraná
vai aumentar a transparência
nos gastos e, assim, fomentar
o controle social, direito do
cidadão. O governador
Carlos Massa Ratinho
Júnior assinou o decreto
estadual número 5.880, que
determina que todos os
órgãos da administração
pública estadual a usarem o
mesmo sis tema para
gerenciar compras, obras e
serviços. A padronização do
procedimento dará mais
agilidade à disponibilidade
das informações no Portal
da Transparência do
Estado.

A iniciativa de tal medida
partiu da Controladoria-
Geral do Estado (CGE),
responsável pelas ações de
transparência, de controle
social e de controle interno.
“A preo cupação do
Governo é padronizar a
entrada de dados, para que
as informações estejam
disponíveis em tempo real
no Portal da Transparência
e possam ser acessadas por
órgãos  de cont role”,
explicou o controlador-
geral do Estado, Raul
Siqueira.

A adminis tração
estadual tem disponível o

Decreto foi assinado nesta semana pelo governador do Estado do Paraná, Ratinho Júnior

GMS – sistema de Gestão
de Materiais, Obras e
Serviços, que permite
registar e acompanhar
licitações, processos de
inexigibilidade e dispensa,
contratos e suas alterações,

ga rant ias  con tra tuais,
ocorrências de
fornecedores, bem como
demonstrativos financeiros.
Porém, apesar de o sistema
existir há algum tempo,
muitos órgãos não o utilizam

para todas as operações ou
alimentam esse sistema
depois de ter registrado a
operação em outro, o que
atrasa a disponibilidade da
informação.

ANTICORRUPÇÃO –
Para o controlador-geral,
outro grande benefício do
uso massivo do GMS é o
aprimoramento da eficiência
nas compras públicas. “Além
de coibir fraudes, erros e

ilicitudes nos procedimentos
licitatórios, possibilita outros
benefícios com a integração
do armazenamento das
informações”, completou
Siqueira. “Todas as
iniciativas da CGE têm como
objetivo final o combate à
corrupção, para que o
Estado possa atender o
cidadão na plenitude dos
recursos disponíveis”.

O decreto obriga todos
os órgãos e entidades da
administração pública direta
e indireta do Estado a
registrar e manter atualizados
todos os  dados e
informações de suas
compras e contratações no
GMS. O descumprimento
do decreto sujeita o servidor
responsável a procedimento
administrativo disciplinar,
para apuração da infração.

A mesma penalidade
pode ser aplicada às
sociedades de economia
mista e empresas públicas,
sujeitas a legislação
específica. Elas devem usar
preferencialmente o GMS,
mas podem manter o sistema
próprio  de  registro .
Contudo, devem registrar as
operações e atualizar as
informações no sistema
padrão do Estado.

LICENCIAMENTO AMBIENTAL
Elder de Barros Alves, portador do CPF 045.414.349-
46, torna público que recebeu do IAP, a Licença Prévia (
LP ), com validade de 05 anos, para a implantação do
loteamento denominado Condomínio de Chácaras Água
Bela Bela, localizado no perímetro urbano do Município de
Goioerê – Paraná.

LICENCIAMENTO AMBIENTAL
Elder Barros Alves, portador do CPF 045.414.349-46, tona
público que requereu do IAP, a Licença de Instalação ( LI
) para a implantação do loteamento denominado Condomínio
de Chácaras Água Bela Bela, localizado no perímetro urbano
do Município de Goioerê – Paraná, sendo que foi determinado
e já realizado estudo de impacto ambiental.

Pesquisa e inovação
O Paraná vai se

transformar em um polo de
pesquisa, desenvolvimento e
inovação do Grupo Positivo.
A companhia confirmou a
implantação de uma base em
Curitiba com foco no estudo
e na descoberta de novas
plataformas e produtos
tecnológicos. Além disso, a
empresa anunciou a
reformulação da Positivo
Distribuidora, concentrando
as importações a partir dos
portos e aeroportos
paranaenses. O investimento
somado é de R$ 23,6 milhões.
O presidente da Positivo
Tecnologia, Hélio Rotenberg,
explicou que o investimento
será dividido. A maior parte,
de R$ 20 milhões, será
aplicada no centro  de
pesquisa. O restante, de R$
3,6 milhões, vai reformular a
área de distribuição da
empresa. A intenção, disse o
executivo, é centralizar no
Paraná a logística do grupo.

Invest Paraná
A Invest Paraná, agência

de promoção e prospecção

de novos negócios do Governo
do Estado, foi indicada como
uma das melhores agências de
Desenvolvimento e Atração
de Investimentos da América
Latina. A entidade é finalista
do 2020 Awards Programme,
prêmio concedido pela CFI.co
(Capital Finance International)
a indivíduos e organizações
que contr ibuíram com a
convergência da economia e
com a construção de valores
para o progresso mundial,
como descreve a publicação,
uma das mais importantes do
mundo no setor financeiro e de
investimentos. De janeiro de
2019 a outubro de 2020, a
Invest Paraná contribuiu com
a atração  de 164
empreendimentos, que se
instalaram no Paraná com
apoio  do programa de
incentivos fiscais do Governo
do Estado.

GNV no Paraná
Com a redução da tarifa do

gás natural canalizado no
Paraná, a Compagas
(Companhia Paranaense de
Gás) registrou, em setembro,
um aumento de 6% no consumo

do Gás Natural Veicular (GNV)
no Estado. A alta é comparada
ao mês de agosto e justificada
pela gradual retomada
econômica e pela queda do
valor do combustível para o
consumidor final. Para
incentivar este mercado, a
Compagas reduziu em 13,29%
as tarifas de gás e tem sugerido
que seja praticado um preço de
R$ 2,899 por metro cúbico. Com
um metro cúbico de GNV é
possível rodar mais quilômetros
do que com um litro de etanol
ou gasolina – a rentabilidade
pode chegar a 50%. Um carro
médio roda na cidade cerca de
14 quilômetros com um metro
cúbico de gás natural, enquanto
com 1 litro de álcool o veículo
percorre em média 7 km.

Exportações de café
Em setembro deste ano, o

país exportou 3,8 milhões de
sacas de café, considerando a
soma de café verde, solúvel e
torrado & moído. O volume
representa a maior quantidade
de café brasileiro exportado
para o mês e um aumento de
8,6% em relação a setembro
de 2019. A receita cambial

gerada pelas exportações
chegou a US$ 458 milhões,
um aumento de 3,6% em
relação ao mesmo período
do ano passado.  Na
conversão em reais, a receita
foi equivalente a R$ 2,5
bilhões, crescimento de
35,7% em relação a setembro
de 2019. Já o preço médio da
saca de café foi de US$
120,7/saca. Os dados são do
Conselho dos Exportadores
de Café do Brasil (Cecafé).
O total de café exportado no
ano civil (janeiro a setembro
de 2020) foi de 30,5 milhões
de sacas, com receita
cambial de US$ 3,9 bilhões,
equivalente a R$ 19,6 bilhões.
A receita representa
crescimento de 31,7% ante
o período de janeiro a
setembro de 2019.

Minério de ferro
A média de embarques

de minério de ferro do Brasil
por dia recuou 11,3% até a
segunda semana de outubro,
ante o ritmo registrado no
mesmo mês de 2019, para
1,37 milhão de toneladas,
conforme dados do governo
federal divulgados na última
terça-feira, 13, contrariando
tendência positiva dos últimos
meses. Segundo a Secretaria
de Comércio Exterior
(Secex), as exportações de
minério acumulam 9,63
milhões de toneladas na
parcial de outubro.
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Capacidade produtiva da indústria precisa
 ser valorizada, diz presidente da Fiep

A pandemia do novo co-
ronavírus atingiu em cheio
a indústria paranaense, que
tinha expectativas de forte
crescimento para 2020.
Passado o susto inicial, o
setor vem recuperando
gradativamente sua capa-
cidade produtiva e já es-
pera fechar o ano com
menos dificuldades do que
as enfrentadas nos últimos
meses. É o que revela,
nesta entrevista, o presi-
dente da Federação das
Ind ús tr ia s do  Paran á
(Fiep), Carlos Valter Mar-
tins Pedro, que defende
aind a medidas qu e
permitam ao setor, em lon-
go prazo, melhores condi-
ções de competitividade.
Confira:

Qual foi o impacto da
pandemia para a indús-
tria do Paraná?

A indústria paranaense
começou 2020 com gran-
de expectativa de cresci-
mento. A pandemia, no
entanto, foi um fato com-
pletamente inesperado,
que afetou a vida de todas
as pessoas, comprometeu
as atividades de diversos
setores e fez com que pra-
ticamente todas as empre-
sas fossem obrigadas a
refazer seus planos. Com
as medidas restritivas ado-
tadas para conter a propa-
gação do vírus, houve uma
forte queda na demanda
por diversos produtos não
essenciais, o que fez com
que a produção industrial
paranaense caísse 30,6%
somente em abril. Nos
meses seguintes, houve
uma boa recuperação, fru-
to da grande diversidade
do setor industrial parana-
ense. Ainda que alguns se-
tores tenham sido mais im-
pactados, como o automo-
tivo, outros, como o ali-
mentício, não tiveram seu
desempenho tão afetado,
mantendo bom nível de
produção.

Em entrevista, Carlos Valter Martins Pedro fala sobre impactos da pandemia
e medidas necessárias para aumentar a competitividade do setor

com as expectativas de
vendas no fim do ano, que
é o período de maior ati-
vidade no comércio. Com
isso, o  Índice de Confi-
ança do Empresário In-
dustrial Paranaense, que
mede as expectativas dos
industriais para seus ne-
gócios, atingiu, em setem-
bro, seu maior nível em
sete meses, voltando aos
patamares registrados an-
tes do início da pande-
mia. Dados como esse
mostram que a indústria
vem recuperando grada-
tivamente sua capacida-
de produtiva e, mesmo
com todos os obstáculos,
deve encerrar 2020 com
um desempenho bem mais
p o s it ivo  d o  q u e  s e
imaginava no começo da

Mesmo em meio a es-
sas dificuldades, como a
indústria encontrou formas
de apoiar o  combate à
pandemia?

Entre outras coisas,
esta pandemia mostrou
claramente o  quanto o
Brasil está se tornando de-
pendente de itens produ-
zidos em outras partes do
mundo. Boa parte dos
equipamentos essenciais
utilizados por profissionais
de saúde não era produzi-
da no país e, com o au-
mento da demanda inter-
n acio n al,  com eçou  a
faltar. Isso fez com que a
indústria nacional se mo-
bilizasse, adaptasse suas
linhas de produção e co-
meçasse a fabricar vários
desses itens. Em nosso
Estado, um dos principais
exemplos aconteceu na in-
dústria do vestuário. Em-

presas que fabricavam
roupas, bonés e outras
peças começaram a pro-
duzir máscaras e aventais
médicos. Indústrias metal-
mecânicas, por sua vez,
investiram em pesquisas
para desenvolver respira-
dores nacionais. O Siste-
ma Fiep trabalha pela in-
dústria, em todo o Para-
ná, e se envolveu ativa-
mente nesse processo,
tanto com investimentos
diretos quanto com o co-
nhecimento técnico do Se-
nai e do Sesi para auxiliar
as empresas. Além de
contribuir com a saúde pú-
blica, essas iniciativas
foram importantes para

dar fôlego às indústrias,
ajudando na manutenção
de muitos empregos. E
mostraram que a indústria
brasileira possui uma ca-
pacidade empreendedora
e produtiva que precisa ser
valorizada e incentivada.

Quais  são as pers-
pectivas para a indústria
nos próximos meses?

A economia brasileira
já vem dando sinais mais
intensos de retomada e a
indústria acompanha esse
movimento. No Paraná, o
setor voltou a contratar e
tem observado um aumen-
to importante nas enco-
mendas, especialmente

pandemia.

Em longo prazo, o que
a indústria precisa para
aumentar sua competi-
tividade?

Precisamos urgente-
mente reduzir os altos cus-
tos que pesam sobre a in-
dústria. Um estudo do Mo-
vimento Brasil Competiti-
vo revelou que o setor
produtivo brasileiro gas-
ta, ao ano, R$ 1,5 trilhão
a mais do que gastaria se
exercesse suas atividades
nas mesmas condições da
m éd ia d os  pa í ses  d a
OCDE (Organização para
a Cooperação e Desen-
volvimento Econômico).
São vários fatores que
elevam os custos de pro-
dução no país, desde as
deficiências de infraestru-
tura até o excesso de bu-
rocracia, passando pelas
dificuldades de acesso ao
crédito  ou os elevados
custos para contratação de
mão de obra. E, nesse
conjunto de problemas es-
truturais, um dos que mais
pesa é o sistema tributário,
que faz com que se acu-
mulem impostos ao longo
das cadeias produtivas,
encarecendo significativa-
mente o produto brasilei-
ro e penalizando o consu-
midor. Com tudo isso, a
indústria tem dificuldades
de conquistar espaço no
mercado internacional e,
no mercado interno, sofre
com a concorrência de im-
portados, que chegam aqui
com preços competitivos.
Por isso, o país precisa
seguir com uma agenda sé-
ria de reformas e medidas
que melhorem o ambiente
de negócios, o que se re-
verterá em empregos, ren-
da e, consequentemente,
mais desenvolvimento
econômico e social.“A indústria brasileira possui

uma capacidade que precisa
ser valorizada.”

Seguem abertas inscrições para
cursos no Polo UAB de Goioerê

Seguem abertas no
Polo da Universidade
Aberta do Brasil de Goi-
oerê – UAB – as inscri-
ções para os cursos de
Licenciatura em Ciên-
cias Biológicas e Físi-
ca.

A professora Angela
Reis, coordenadora da
UAB no município, ex-
plica que os cursos se-
rão ofertados através do
Núcleo de Educação a
Distância – NEAD –
juntamente com a Uni-
versidade Estadual de
Maringá – UEM.

Ainda segundo a co-
ordenadora, as inscri-
ções deverão ser efe-
tuadas entre os dias 21
de outubro a 18 de no-
vembro de  2020,  no
site  

www.vestibular.uem.br.
De acordo com a pro-

As inscrições podem ser feitas: maiores informações no Polo UAB

fessora, o prazo de pa-
gamento da taxa de ins-
crição vai até 20 de no-
vembro. Já as provas do
vestibular acontecerão
no dia 21 de fevereiro
de 2021.

A expectativa, segun-
do Angela, é  das melho-
res, com os dois cursos
devendo atrair  muitos
candidatos.  “Tem muita
gente interessada e por
isso estamos bem ani-
mados”,  disse.

http://www.vestibular.uem.br.
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Com o Estado, BRDE estimula
negócios inovadores no Paraná

O Banco Regional de
Desenvolvimento do
Extremo Sul (BRDE) tem
sido um forte aliado da
inovação nas empresas
paranaenses. Por meio do
programa d e c rédito
Inovacred, foram liberados
R$ 10 milhões pa ra
iniciativas voltadas ao
des envo lvim ento  e
ap rimo ramento de
produtos, processos e
serviços, e também ações
inovadoras no âmbito
organizaciona l e de
marketing.

Em parceria com o
Governo do Paraná, o
acesso ao crédito voltado a
projetos inovadores foi
ampliado. O objetivo é a
co nsolidação de u ma
cadeia produtiva moderna,
para transformar o Estado
o segundo mais inovador
do País, como líder nos
próximos anos.

"Estimular a inovação
contribui para tornar a
economia paranaense mais
competitiva. Por isso,
colocamos o fomento à
inovação entre as nossas
prioridades e é muito
importante ter linhas de
crédito  pa ra que os
empreendedores possam
investir e melhorar seus
produtos e processos",
afirma o governador Carlos
Massa Ratinho Junior.

O diretor de Operações
do BRDE, Wilson Bley
Lipski, explica que o
In ovacred  é um d os
principais instrumentos
oferecidos pelo Banco para
promover a inovação no
ambiente produtivo da
Região  Sul. “São
financiamentos de longo
prazo para empresas e

Em parceria com o Governo do Paraná, o acesso ao
crédito voltado a projetos inovadores foi ampliado.

projetos inovadores com
juros, condições, tarifas e
a c o m p a n h a m e n t o s
diferenciados. Incentivos
im port antes q ue n os
permit em fomentar  a
in ovação e  o
desenvolvimento da
economia paranaense”, diz
Lipski.

O Inovacred pode ser
solicitado por empresas
beneficiárias com receita
operacional bruta anual ou
anualizada de até R$ 90
milhões . Já  as linh as
Inovacred 4.0 e Inovacred
Con ecta  pod em s er
acessadas por empresas de
porte maior.

No Brasil, o BRDE é o
maior financiador da
in ovação, repassan do
recursos da Financiadora de
Estudos e Projeto (Finep),
empresa pública vinculada
ao Ministério da Ciência,
Tecnologia, Inovações e
Co municações.  O
Inovacred é disponibilizado

desde 2013.

NOVOS MERCADOS
- A Circuibras Circuitos
Impressos é uma das
empresas beneficiadas com
os recursos do Inovacred.
Fundada em 1985, em
Curitiba,  com dois
funcionários, tem sede em
Araucária,  na região
metropolitana da Capital,
desde o início de 2020.
Hoje, são 180
colaboradores. Nos últimos
dois anos, foram celebrados
quatro contratos de
financiamento com o BRDE.

“Utilizamos recursos do
Inovacred para montar a
infraestrutura da nossa atual
sede, em Araucária. Mas
em  tod os o s grand es
proj etos, d esde 1998,
tivemos apoio do BRDE”,
diz Katia Ulaf Webber,
diretora-administrativa da
Circuibras.

Em 2016, por exemplo,
a empresa iniciou um

projeto para produção de
placas eletrônicas para
televisores LCD. No ano
passado, a empresa passou
a fornecer para grandes
fabricantes de TV na Zona
Franca de Manaus. Em
2020, diante da pandemia
da  Covid-19,  hou ve
fortalecimento da atuação
na área médica, com a
produção de placas para
ventiladores pulmonares.

“A indústria médica
percebeu a necessidade de
contar com fornecedores
nacion ais , abrin do
po ssib ilid ades pa ra
fornecer placas para outros
equipamentos. O apoio do
BRDE foi fundamental. Sem
ele , não te ríam os
conseguido implantar os
projetos”, afirma Katia.

A Circuibras tem ainda
atu ação  nas  áreas
aeroespacial, militar, de
segurança, transporte,
energia e comunicações,
entre outras.
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